

Lockington, Elliott (SPAC/PSPC)

De : Kim, Sabrina <Sabrina.Kim@pmo-cpm.gc.ca>
Envoyé : 30 mars 2020 à 16 h 32
À : Laycock, Tristan (SPAC/PSPC); Harris, Emily (SPAC/PSPC)
Objet : Observations du premier ministre Ford sur les fournitures / EPI / capacité de test / restructuration

À titre d'information

De : Kim, Sabrina
Envoyé : Lundi 30 mars 2020 à 14 h 17
À : Stickney, Matt <Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca>
Cc : Valois, Jeff <Jeff.Valois@pmo-cpm.gc.ca>; Dhillon, Angad <Angad.Dhillon@pmo-cpm.gc.ca>; Zimmerman, Shannon <Shannon.Zimmerman@dpmo-cvpm.gc.ca>
Objet : Observations du premier ministre Ford sur les fournitures / EPI / capacité de test / restructuration

Bonjour,

J'ai mis en surbrillance tous les éléments ci-dessous pertinents pour les approvisionnements : EPI, capacité de test, restructuration, etc.

RÉSUMÉ/OBSERVATIONS

Premier ministre Ford

- Je me suis engagé à être au courant de tout ce à quoi nous faisons face.
- Cette semaine, je me suis rendu à un entrepôt de fournitures médicales en Ontario. Nous avons soigneusement examiné l'inventaire. Il y a pénurie de ces articles partout au monde.
- Nous sommes en voie d'obtenir d'énormes quantités de nouveaux stocks.
- Nous travaillons de concert avec le gouvernement fédéral. Nous avons passé des commandes, nous avons des entreprises qui se présentent pour aider l'Ontario à faire face à la COVID-19.
- Il faudra du temps pour que la production locale augmente et que de nouvelles fournitures soient reçues.
- S'il y a une forte augmentation de la demande, nos lignes d'approvisionnement seront sérieusement menacées.
- Si nous écartons le plus possible cette hausse, nous sauverons des vies.
- Les rues étaient bondées cette semaine et c'est inacceptable.
- Tout le monde doit travailler fort sur ses habitudes et nous sommes prêts à prendre d'autres mesures si nous ne voyons pas la propagation de ce virus ralentir au cours des prochains jours.
- En Ontario, notre histoire peut être différente de celle de l'Italie et de l'Espagne, mais seulement si nous prenons cela au sérieux.
- Nous devons protéger nos populations d'aînés, nous devons mettre un cercle de fer autour de nos aînés et d'autres populations vulnérables.
- Si vous avez plus de 70 ans ou si vous avez un problème de santé sous-jacent, restez à la maison et isolez-vous.
- Nous allons aujourd'hui doubler le financement destiné aux aînés de sorte qu'il passera à un total de 10 millions de dollars.

RÉSUMÉ – QUESTIONS/RÉPONSES DES MÉDIAS

Laura Stone — Globe

Q : Vous avez dit vouloir protéger les aînés et les personnes vulnérables. Dans notre édition d'aujourd'hui, nous faisons état d'une situation horrible dans un foyer de soins de longue durée à Bobcaygeon. Neuf résidents sont décédés, le personnel présente des symptômes du coronavirus. Que faites-vous précisément pour aider ce foyer et combien d'autres foyers de soins se trouvent dans cette situation précise?

Ford

- Je présente mes condoléances aux familles.

Ministre Fullerton

- Nous avons commencé il y a des semaines à saisir quel est le risque dans nos foyers de soins de longue durée et nous travaillons sans relâche pour créer ce cercle de fer autour de nos foyers de soins de longue durée.
- Faire tout ce qui est possible pour veiller à ce que toutes les mesures soient prises pour régler ce problème particulier.
- Dépistage accru, isolement accru pour le personnel, isolement accru pour les personnes nouvelles à la maison.

Q : Allez-vous vous engager à produire des rapports systémiques sur les éclosions dans les foyers de soins? Seuls les journalistes ont révélé cela. Allez-vous maintenant rendre public ce qui se passe? Et allez-vous vous engager à tester plus de trois personnes dans un foyer?

Ministre Fullerton

- Les discussions se poursuivent avec le médecin hygiéniste en chef.
- Il y aura un dépistage plus intense, il y aura plus de moyens d'isoler les nouveaux arrivants dans les foyers.
- Nous envisageons d'autres mesures pour régler ce problème, qui est absolument tragique.

Allison Jones – PC

Q : Pouvez-vous nous en dire un peu plus sur les autres mesures que vous envisagez pour les foyers de soins de longue durée? Est-il maintenant trop tard, puisque le virus se trouve dans ces établissements?

Ministre Fullerton

- Le dépistage est essentiel.
- Les priorités sont l'isolement, le dépistage, le traitement et le traçage, selon l'OMS.
- Nous manquons de trousse de dépistage – nous en avons, nous accordons la priorité aux soins de longue durée, d'autres mesures seront prises pour les transferts dans les foyers de soins de longue durée.
- Nous examinons cet événement tragique.

Q : Le nombre de cas augmente, nous allons avoir des problèmes d'approvisionnement si nous ne maîtrisons pas l'auto-isolement. Qu'attendez-vous pour prendre une autre mesure que vous avez évoquée comme étant possible? Que devez-vous faire pour que cela se produise?

Premier ministre Ford

- Dès que nous recevons le feu vert de nos experts médicaux, nous agissons immédiatement.
- Lorsque nous avons reçu des conseils sur les écoles, nous avons agi en moins d'une heure.
- Nous discuterons des arrêts d'urgence.
- Absolument tout est sur la table.
- Nous sommes dans une course pour les fournitures médicales dont on a désespérément besoin partout dans le monde et nous sommes dans une course contre ce virus.
- Les prochaines semaines sont absolument critiques pour ce qui est du sens que prendra cette courbe.
- Plus les gens peuvent s'aider et respectent les mesures d'éloignement physique, plus vite nous pouvons nous en sortir.
- Permettez-moi de vous en dire plus long sur les fournitures. La ministre Elliott, le ministre Phillips et moi-même nous nous sommes rendus au dépôt d'approvisionnement. Nous avons vu les masques et les gants. Nous en avons assez pour nous maintenir en activité pendant les prochaines semaines, mais s'il y a une augmentation, cela mettra les stocks sous forte tension.
- Nous avons des commandes pour des millions et des millions d'articles qui arrivent, et nous déployons des efforts tous azimuts.
- Nous sommes là 24 heures sur 24.
- On m'a appelé pour me dire qu'il y avait une entreprise à Markham qui avait des masques faciaux, une entreprise qui s'appelait Dental Brands. J'ai téléphoné hier au représentant de cette entreprise.
- Je lui ai dit que s'il était libre aujourd'hui, j'aimerais venir les chercher aujourd'hui pour les faire entrer dans le système.
- L'entreprise a fait un don de 100 000 masques faciaux (masques de niveau 2).
- La police en a pris 10 000 et j'en ai pris 90 000 pour les amener à l'entrepôt; c'est ainsi.

- Merci à toutes les entreprises.
- Beaucoup de gens se présentent avec des visières; l'ingéniosité des gens de l'Ontario est incroyable.
- Il n'y a pas de meilleure armée que celle que j'ai derrière moi – la population de cette province.
- Nos travailleurs de la santé sont débordés, même les intervenants de première ligne.

Victoria Gibson – iPolitics

Q : Au cours des dernières semaines, votre gouvernement a témoigné beaucoup d'appréciation envers les travailleurs de la santé de première ligne. À la fin de 2019, l'Association des infirmières et infirmiers de l'Ontario a remis en question vos mesures concernant le plafond salarial. Envisageriez-vous des augmentations salariales de plus de 1 % pour ces infirmières?

Premier ministre Ford

- Je ne veux pas être ici en train de négocier.
- J'ai toujours témoigné du respect pour les infirmiers/infirmières et les gens qui nettoient les hôpitaux, etc.
- S'il n'en tenait qu'à moi, je leur donnerais simplement la banque.
- Ils valent chaque sou et dix fois plus, mais nous allons devoir nous asseoir et examiner cela lorsque nous en aurons terminé.
- J'adore les gens de première ligne, je veux aider tout le monde et nous ferons tout ce que nous pouvons.
- Nous allons nous asseoir et en discuter.

Q : Je crois savoir que l'Association des médecins de l'Ontario (AMO) négocie d'urgence avec le ministère au sujet des mesures de soutien pour les médecins au cours des prochains mois. Envisagez-vous d'offrir une rémunération supplémentaire aux médecins en ce moment?

Ministre Elliott

- C'est quelque chose dont nous nous occuperons quand nous aurons réglé ce problème.
- L'AMO, l'Association des infirmières et infirmiers de l'Ontario et autres représentants des employés, nous travaillons bien ensemble.
- À l'heure actuelle, nous avons besoin que tout le monde participe et s'engage dans ce combat.

Brian Lilley – Toronto Sun

Q : Vous avez déclaré l'état d'urgence le 15 mars et il devait durer jusqu'au 31 mars. Avez-vous prolongé cette période, allez-vous le faire?

Premier ministre Ford

- Nous allons le prolonger.
- Cela se fait deux semaines à la fois et nous allons le prolonger.

Q : Pendant combien de temps?

Premier ministre Ford

- Oui, deux semaines à la fois.
- Nous allons renouveler cela.

Q : Je sais que vous avez essayé d'enterrer les haches politiques depuis l'élection. La taxe fédérale sur le carbone devrait augmenter de 50 % mercredi. Lorsque j'ai posé la question au premier ministre il y a un peu plus d'une heure, il a dit non, c'est important pour la lutte contre la pollution et pour mettre plus d'argent dans les poches des gens.

Qu'en pensez-vous ?

Premier ministre Ford

- Je ne vais pas entrer dans les détails.
- Je veux faire tout ce que nous pouvons pour mettre plus d'argent dans les poches des gens.
- Je tiens à remercier le premier ministre, la vice-première ministre et le gouvernement fédéral.
- Ils ont pris les choses en main.
- Ils ont investi beaucoup d'argent et je tiens à les remercier.
- C'est un point dont nous pourrions discuter lorsque nous aurons terminé.
- Ils ont fait un travail extraordinaire, ils travaillent en étroite collaboration avec nous.

- Le premier ministre a des entretiens avec des représentants partout dans la province et dans tout le pays, la vice-première ministre aussi.
- La vice-première ministre est une championne. Je lui parle tous les jours.
- Nous faisons partie de la même équipe, de l'Équipe Canada.
- Nous allons mettre de côté toute question politique.

Colin D'Mello – CTV News

Q : Que vous faut-il comme expérience pour délivrer une ordonnance de séjour obligatoire à domicile? Que vous faut-il utiliser pour passer à cette prochaine étape?

Premier ministre Ford

- J'ai besoin des conseils de nos professionnels de la médecine et de notre médecin hygiéniste en chef.
- Je veux travailler main dans la main avec le gouvernement fédéral.
- Les prochaines semaines sont extrêmement critiques, je ne peux rien dire à ce sujet.
- Il s'agit de coopérer et non pas de forcer les gens à faire des choses.
- Faites de votre mieux pour rester à la maison.

Q : Quel type d'EPI emploient le personnel et les employés des foyers de soins de longue durée? S'ils ont besoin de cet EPI, comment cela fonctionne-t-il?

Ministre Fullerton

- Nous sommes en contact avec les foyers de soins pour comprendre les problèmes d'EPI.
- Nous y travaillons avec le médecin hygiéniste en chef pour comprendre ce qui est nécessaire.
- Nous travaillons avec le ministère, la santé publique de l'Ontario et le médecin hygiéniste en chef.

Jamie – PC24

Q : Vous avez dit que les quelques prochaines semaines seront extrêmement importantes. Les gens désobéissent aux instructions et aux lignes directrices. Je vois de nouvelles lignes directrices de la part de votre médecin hygiéniste en chef. À quel moment allez-vous mettre en œuvre des mesures plus strictes pour amener la police à disperser les grands groupes? Et envisageriez-vous une ligne d'assistance pour amener les gens à dénoncer?

Premier ministre Ford

- Nous n'avons pas assez de policiers dans cette province pour surveiller tout le monde.
- Mais tout est sur la table.
- Je n'hésiterai pas à appuyer sur la détente.
- Oui. Pour être franc, hier a été choquant.

Q : La semaine dernière j'ai couvert des cas dans une résidence pour personnes âgées à Markham. Les chiffres continuent d'augmenter. Beaucoup d'infirmières testées positives retournaient chez les infirmières des aires communes tout en portant les mêmes EPI. J'entends dire que certaines de ces personnes manquaient de stocks/d'accès aux EPI. Étant donné que les personnes dans ces établissements sont les plus vulnérables, comment être certain que les gens de ces établissements ont accès à une abondance de ces EPI?

Ministre Fullerton

- Nous cherchons des façons de classer les patients et le personnel de manière à ce que les résidents positifs soient dans un même secteur.
- Les EPI constituent un autre problème, mais il y a une entraide massive des membres de la collectivité, et je suis ravi de cette vague de solidarité exprimée par les citoyens.
- C'est absolument primordial.

Lisa – CBC

Q : Pourquoi les résultats des tests de laboratoire n'ont-ils pas été fournis aux hôpitaux dans plus de 340 cas présumés de COVID-19 chez les patients des USI?

Ministre Elliott

- Nous avons un système de signalement, nous signalons les cas confirmés bien sûr.
- Nous avons également une liste des cas soupçonnés qui sont traités dans ces hôpitaux comme s'il s'agissait de cas actifs.

- Nous avons augmenté notre capacité de test. Nous avons un système centralisé de rapports.
- Nous avons réduit le nombre de cas en suspens d'environ la moitié.
- Nous en sommes maintenant à environ 4 000 tests par jour.
- Nous devrions en être à 5 000 d'ici un jour ou deux.

Q : Quelles directives le ministère de la Santé a-t-il mises en place au sujet des patients qui sont dans des foyers de soins et contractent le COVID? Soins sur place ou soins hospitaliers?

Ministre Fullerton

- Cela dépend de la situation de la personne.
- Pas de discrimination fondée sur l'âge.
- Les politiques, procédures et protocoles sont dictés par le médecin hygiéniste en chef.

CHCH TV

Q : Au cours de la fin de semaine, la FDA a approuvé un test COVID de 5 minutes fabriqué par les Laboratoires Abbott. Ils sont très présents à Markham, etc. Avez-vous communiqué avec eux et avez-vous essayé d'en acquérir?

Premier ministre Ford

- Nous avons une commande chez Spartan. Nous avons 900 000 tests en commande.
- Je crois que SC l'a approuvé. Nous avons besoin de ces trousseaux pour avoir les résultats des tests en quelques minutes plutôt qu'en quelques jours.
- Nous sommes en train d'accélérer le système. L'objectif est de nous assurer de tester le plus grand nombre possible de personnes et de veiller à ce que les laboratoires aient une capacité accrue.

Ministre Elliott

- Comme le premier ministre l'a indiqué, nous communiquons avec tous les fournisseurs, y compris Spartan, Abbott et bien d'autres.
- Nous essayons d'obtenir des fournitures le plus rapidement possible.
- Le premier ministre et moi-même faisons des appels et passons des commandes.
- Nous continuerons de tendre la main.

Q Envisage-t-on d'accroître le soutien offert aux préposés aux soins personnels qui s'occupent de personnes âgées et qui ne peuvent tout simplement pas sortir?

Ministre Elliott

- Oui, nous évaluons les ressources humaines en santé, parce que nous savons qu'il y aura des situations où certains travailleurs de première ligne ne seront peut-être pas en mesure d'aller travailler, etc.
- Nous essayons de devancer les besoins. Nous avons établi une ligne de bénévoles, des milliers de personnes se sont portées volontaires pour aider les infirmières, des étudiants en médecine et des bénévoles qui sont prêts à faire tout ce qui est nécessaire.
- On cherche également à renforcer les capacités en matière d'EPI.